



14.9.2020

**Dringender Appell von sechs europäischen Rektorenkonferenzen an Ungarns Regierung
Solidarität mit der Budapester Universität für Theater- und Filmkunst (SZEF): Die Rektorenkonferenzen von Deutschland (HRK), Österreich (uniko und FHK), Polen (CRASP), Slowenien (RKRS) und Tschechien (CRC) sehen mit großer Sorge die Bedrohung der universitären Autonomie.**

Die sechs Rektorenkonferenzen drücken ihre Besorgnis über das Vorgehen der ungarischen Regierung aus, mit dem sämtliche Leitungsbefugnisse der Universität auf ein neues, direkt von der Regierung besetztes Kuratorium übertragen wurden.

Die Maßnahmen sind - nach dem erzwungenen Umzug der Central European University (CEU) und dem Entzug der Autonomie der Ungarischen Akademie der Wissenschaften im Vorjahr - ein weiterer Schritt, um durch den Abbau der politischen Unabhängigkeit von Kunst, Kultur und Wissenschaft kritische Positionen zum Schweigen zu bringen.

Dieses Vorgehen verletzt international akzeptierte und allgemein gültige Prinzipien der akademischen Freiheit und der Selbstverwaltung wissenschaftlicher Einrichtungen. Die sechs Rektorenkonferenzen verweisen auf ihre 2018 unterzeichnete *Wiener Erklärung*, in der akademischen Freiheit und institutionelle Autonomie als wesentliche Elemente für das Funktionieren und die Entwicklung hochschulischer Einrichtungen bezeichnet werden. Autonome Hochschulen sind ein wesentliches Element demokratischer Gesellschaften, denn an ihnen findet der freie Diskurs über aktuelle gesellschaftliche und politische Entwicklungen statt.

Die Rektorenkonferenzen drängen daher die ungarische Regierung, die volle Autonomie der Universität wiederherzustellen und erklären ihre Solidarität mit der zurückgetretenen Universitätsleitung und den protestierenden Studierenden.



14.9.2020

**Urgent appeal of six European Rectors' Conferences to the Hungarian government
Solidarity with the Budapest University of Theatre and Film Arts (SZFE): The Rectors' Conferences of
the Czech Republic (CRC), Germany (HRK), Poland (KRASP), Slovenia (RKRS) and Austria (uniko, FHK)
are seriously concerned about the threat to university autonomy.**

The six Rectors' Conferences express their concern about the Hungarian government transferring all of the management powers of the Budapest University of Theatre and Film Arts (SZFE) to a new board of trustees, which is appointed directly by the government.

After the forced move of the Central European University and the withdrawal of the autonomy of the Hungarian Academy of Sciences last year, these measures are a further step toward silencing critical positions by reducing the political independence of art, culture and science in Hungary.

This action violates internationally accepted and generally valid principles of academic freedom and self-government of academic institutions. The six Rectors' Conferences refer to their Vienna Declaration, signed in 2018, which identifies academic freedom and institutional autonomy as key elements for the functioning and development of higher education institutions. Autonomous universities are an essential element of democratic societies, because they are a place of free discourse on current social and political developments.

The Rectors' Conferences therefore urge the Hungarian government to restore full autonomy of the university and they declare their solidarity with the resigned university management and the protesting students.